



Maalesh: un artiste authentique

Biographie

Nom : Maalesh

22 juillet 1961

Moroni, Comores

1969 : découverte des percussions

1973 : rencontre avec Chiabidine, guitariste

1975 : départ en bateau pour l'Afrique de l'Est

1992 : premier festival international à la Réunion

1995 : spectacle des arts africains ; révélation et grand prix RFI

1998 : premier album «Wassi Wassi»

2009 : concert au festival d'Avignon,

2011 : dernier album «Ntsobwe»

Découvrez le parcours de cet auteur compositeur passionné et atypique.

Les élèves de CM2: Est-ce que "Maalesh" est votre pseudonyme ?
Maalesh: oui cela signifie "pas de problème " en arabe.

CM2: Votre famille a-t-elle rapidement accepté que vous deveniez musicien ?

M: non, « Il est perdu, il va devenir voyou » disait ma mère qui a eu beaucoup de mal à l'accepter, à tel point qu'elle m'avait inscrit dans un atelier de couture.

CM2: Quelles sont vos inspirations musicales ?

M: les musiques traditionnelles, le jazz, le disco et le rock and roll.

CM2: A ce jour, combien d'albums avez-vous réalisés ?

M: 4 albums, dans chaque album, il y a toujours 12 chansons.

CM2: Vous, personnellement, avez vous une chanson favorite ?

M: Je ne peux pas choisir car c'est comme demander à un père ou à une mère de choisir parmi ses enfants.

CM2: En quelle année et à quel endroit avez-vous fait votre premier concert ?

M: En 1992, lors du festival international du château Morange à la Réunion. Ce concert a été diffusé sur Radio France Internationale et a été mon « tremplin ».

CM2: Avez-vous un concert ou un show qui vous a particulièrement plu ?

M: Je les ai tous aimés, mais si je devais en choisir un, je retiendrais celui où j'ai chanté avec Youssou N'Dour, au Danemark, dans une église orthodoxe.

La traversée

En 1975, après l'indépendance des Comores, il arrête ses études et traverse le canal du Mozambique pour la Tanzanie. Alors commence son grand voyage à travers l'Afrique avec ses premières rencontres musicales.

En classe, aujourd'hui, il nous raconte son histoire.





CM2: Jouez-vous en groupe ou en solo ?

M: Je joue aussi bien en groupe qu'en solo.

CM2: Quels sont vos projets musicaux à venir ?

M: Je serai à Nantes, le 4 mai prochain, pour un festival d'artistes de l'océan Indien, invité par « les Machines de l'île ». C'est une compagnie qui fabrique des animaux mécaniques gigantesques, de plusieurs mètres de haut, qui sont exposés dans toute la France. Vous connaissez ?

Puis, le 7 mai, je serai au New Morning à Paris, une « boîte » de jazz très célèbre, puis à Laval le 12 mai.

CM2: Devenir artiste a-t-il changé votre vie ?

M: Je n'ai pas choisi. Je n'aime pas m'approprier ce titre ; je préfère dire que je suis auteur-compositeur. Être artiste, c'est être en communication avec tout le monde, grâce à la musique. Cela me rend très « riche ».

Maalesh un artiste qui suit son chemin

© Ophél & Tristan